

Inflación anual se ubica en 4.36%, en noviembre (El Financiero 23/11/12)

Inflación anual se ubica en 4.36%, en noviembre (El Financiero 23/11/12) Eduardo Jardón Viernes, 23 de noviembre de 2012 Suben precios 0.79% en la primera quincena. La inflación anual en México continuó moderándose en el presente mes. En la primera quincena se ubicó en 4.36 por ciento, su menor incremento en cinco meses, revelan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Así, los analistas anticipan que en lo que resta del año el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) mantendrá su tendencia a la baja, para cerrar en 4.1 por ciento. En la primera mitad de noviembre la inflación fue de 0.79 por ciento, impulsada principalmente por el alza de 22.3 por ciento en las tarifas eléctricas. No obstante, ese incremento fue contrarrestado por las bajas en los precios de otros productos y servicios, como el jitomate, que disminuyó 13.3 por ciento; las tarifas de telefonía móvil, con 3.25; el frijol, con 2.02, y el huevo, con 0.86. Arturo Vieyra, economista de Banamex, opinó que la contracción observada en los precios del huevo y el jitomate es menor a la prevista. "En particular -dijo-, la normalización en el mercado del huevo ha sido muy lenta, lo cual provoca que el subíndice de precios del huevo, elaborado por el INEGI, esté todavía 22 por ciento por arriba del nivel que tenía a principios de agosto." Los datos del INEGI muestran que entre junio y septiembre el precio del blanquillo aumentó 48 por ciento. De entonces a la fecha sólo ha caído 2 por ciento. Riesgo En otras cifras, el organismo indicó que la inflación subyacente fue de 0.18 por ciento, donde los precios de las mercancías se elevaron 0.35 por ciento, y en los servicios el alza fue de 0.03 por ciento. La inflación no subyacente fue de 2.79 por ciento. En este rubro los precios de los productos agropecuarios bajaron 0.33 por ciento, en tanto que en los energéticos y las tarifas autorizadas por el gobierno subieron 4.68 por ciento. Samuel Moreno, economista de Invex, dijo que los precios de los granos como el maíz, sorgo, soya y trigo continuarán siendo el principal riesgo de alza para la inflación en el corto plazo. Además, señaló, el tipo de cambio se podría mantener volátil durante un tiempo considerable, como resultado del nerviosismo financiero internacional, lo que podría ocasionar una transmisión de la subida en el tipo de cambio a los precios locales. Otro factor que podría tener un impacto sobre la inflación es un incremento imprevisto en los precios manejados por el gobierno, como los energéticos, anotó.